

Diputada Gloria Naveillan : "Se debilitó una de las estrategias que daba resultados contra el terrorismo en La Araucanía"



Desde el inicio del Estado de Excepción en la Macrozona Sur, la implementación de puntos fijos de vigilancia en sectores críticos permitió reducir significativamente los atentados en lugares como la provincia de Malleco. Esta política, que combinaba vigilancia permanente con patrullajes móviles, fue una estrategia que demostró resultados concretos en materia de prevención. Sin embargo, desde el año pasado, la ges-

tión del gobierno cambió radicalmente: se eliminaron muchos de estos puntos fijos y se optó por una vigilancia solo mediante patrullajes, decisión que la diputada Gloria Naveillan ha calificado como un grave retroceso.

"El problema de los patrullajes es que no son permanentes. Hay lapsos de tiempo larguísimos en que sectores estratégicos quedan completamente desprotegidos", advirtió

la parlamentaria. Un caso emblemático es el del vertedero de Collipulli, donde la presencia de una patrulla militar fija evitó por largo tiempo atentados en la ruta Collipulli-Angol. Tras el retiro del punto fijo, el lugar volvió a ser blanco de ataques, como ocurrió el pasado 5 de junio de 2025, cuando un ataque incendiario destruyó cuatro camiones y tres excavadoras. El atentado coincidió con la visita del ministro del Interior a la zona, cosa habitual cuando autoridades visitan la región.

Y no ha sido el único hecho grave este año. En mayo, un nuevo ataque en el sector rural de Peu Peu, Lautaro, terminó con cuatro camiones, una camioneta y maquinaria forestal incendiada tras una emboscada con armas de fuego. Días después, en Los Sauces, trabajadores forestales fueron encerrados en un contenedor mientras sus equipos eran quemados por encapuchados armados y el 3 de

mayo, en Ercilla, personal de salud fue atacado mientras desempeñaba sus labores en terreno.

Para Naveillan, estos hechos reflejan que la estrategia actual del Ejecutivo ha fracasado. "Los puntos fijos no eran simbólicos, eran verdaderos escudos de protección para zonas históricamente vulnerables. Al eliminarlos, lo que se hizo fue abrirle nuevamente las puertas al terrorismo", afirmó.

Aunque se reconoce una disminución general en el número de atentados desde que se instauró el Estado de Excepción en 2022, la diputada plantea una pregunta urgente:

¿Debe la Macrozona Sur vivir eternamente bajo estado de excepción para tener un mínimo de seguridad?

"No podemos seguir normalizando que haya militares desplegados de forma permanente como única forma de resguardar a las familias. El verdadero pro-

blema es que los grupos narcoterroristas que operan en la región no han sido desarticulados. Aunque se han realizado algunas detenciones de líderes, los grupos se reagrupan, se rearmar y vuelven a actuar", señaló.

Por eso, la diputada hace un llamado urgente al gobierno: "Debemos volver a la estrategia que combinaba puntos fijos con patrullajes, porque fue la única que funcionó. Y más importante aún: se necesita actuar con decisión. Hay que ingresar a los sectores donde sabemos que se esconden estos grupos, capturar a todos sus integrantes, incluidos los prófugos, y recuperar el control del territorio chileno".

Para Gloria Naveillan, mientras no exista una estrategia clara de desarticulación del crimen organizado y del terrorismo en La Araucanía, "vamos a seguir atrapados en un Estado de Excepción eterno. Y eso no es vida para 3 regiones del Estado de Chile".